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Helmstedter Verein für 
Städtepartnerschaften und 
internationale Begegnungen e.V. 
 

 

HPV  Jahreshauptversammlung 2020 
 

Donnerstag, 3. September 2020 um 18.30 Uhr  
in der Politischen Bildungsstätte, Haus Berlin 

 

PROTOKOLL 
Anwesende: 
 
51 Mitglieder und 2 Nichtmitglieder davon die Vorstandsmitglieder 
Dr. Joachim Scherrieble (Vorsitzender), Meckie Jordan (stellv. Vorsitzender und Städtebe-
auftragter Vitré), Helmut Friese (Schatzmeister), Heidi Cord (Schriftführerin), Ehrenvorsitzen-
der Dr. Karl Birker, Harald Spitzer (Städtebeauftragter Chard), Hans-Jürgen Schünemann 
(Städtebeauftragter Orastie) Uschi Thiel (Städtebeauftragte Haldensleben), André Lindner 
(Städtebeauftragter Swetlogorsk), Rose-Marie Hashash (Städtebeauftragte Northam), Gisela 
Wolter (Städtebeauftragte Mondeville), Monika Bartels-Röker (Jugendbeauftragte), 
Conny Bosse (Beisitzerin, Ratsmitglied), Charita Rosinski (Beisitzerin, Ratsmitglied), 
Alexandra Girod-Blöhm (Ratsmitglied), Solvei Strauss (Vertreterin der Stadt Helmstedt). 
 
Entschuldigt fehlen: 
Bürgermeister Wittich Schobert, Ehrenvorsitzender Hans-Otto Kieschke (der erst kommen 
wollte, dann aber aus gesundheitlichen Gründen abgesagt hat), Margrit Niemann (Beisitze-
rin, Ratsmitglied), Thomas Wendt (Städtebeauftragter Fiuggi), Siegfried Dehning (Städtebe-
auftragter Albuquerque). 
 

TOP 1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls und 
TOP 2 Bericht des Vorsitzenden 

Der Vorsitzende Dr. Joachim Scherrieble erwähnt zu Anfang, dass der Verein bereits 40 
Jahre besteht und am 5. März 1980 gegründet wurde.  
 
Dann begrüßt er offiziell um 18.55 Uhr die anwesenden Mitglieder und Gäste des HPV,  
besonders das Ehrenmitglied Jürgen Eggestein, die ehemaligen Bürgermeister und HPV-
Mitglieder Dr. Karl Birker und Heinz-Dieter Eisermann sowie das Ehepaar Ziese (Mitglieder 
im HPV und Beauftragte des Partnerschaftsvereins Haldensleben). Familie Ziese übermittelt 
herzliche Grüße aus Haldensleben.  
 
Danach stellt der Vorsitzende die ordnungs- und fristgemäße Einladung und die Beschluss-
fähigkeit der Versammlung fest. Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 
06.06.2019 wird mit 3 Enthaltungen genehmigt. 
 
Anschließend liest Dr. Scherrieble die Namen der im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder 
vor und bittet die Versammlung, sich zum würdevollen Gedenken zu erheben. 
 
Er weist auf die Einladung hin und die Mitteilung, dass die HPV-Jahreshauptversammlung in 
diesem Jahr wegen der Covid-Pandemie in zwei Räumen (mit Einbeziehung einer virtuellen 
Übertragung zwischen den Räumen) im Haus Berlin stattfindet mit einer begrenzten Anzahl 
von Personen – und für die Teilnahme eine Anmeldung unbedingt erforderlich ist.  
In diesem Jahr war ein Sommerfest geplant, auf dem die Jubiläen 40 Jahre Chard und 30 
Jahre Haldensleben gebührend gefeiert werden sollten. Das muss Covid-bedingt auf das 
das Sommerfest nächstes Jahr verschoben werden, momentan geplant für den 09.07.2021.  
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TOP 3 Bericht der Städte- und Jugendbeauftragte 
 
Albuquerque (Siegfried Dehning) 

Da Siegfried Dehning entschuldigt fehlt, gibt der Vorsitzende einige Erläuterungen zu den 
Aktivitäten mit der Partnerstadt Albuquerque. 
 
Wie Nathan Young in einem der Video-Meetings mitgeteilt hat, zeigt sich die Corona-Lage  
hier aktuell noch mäßig. Die Einwohner warten auf den angekündigten Impfstoff. 
 
Wenn es aufgrund der Covid-Pandemie möglich ist, kommt eventuell eine kleine Delegation 
zu unserem Sommerfest 2021.  
 
Über den sehr interessanten Besuch vom 28.10.-01.09.2019 in der Partnerstadt steht  
Ausführliches im HPV-Magazin 2019-2020. 
 
Am 29.05.2023 jährt sich die Städtepartnerschaft zwischen Albuquerque und Helmstedt zum 
vierzigsten Male. Zu der Feier hat sich der Bürgermeister von Albuquerque angekündigt. 
 
Chard (Harald Spitzer) 

Vom 24.07.-31.07.2019 machte sich eine große Gruppe aus HE mit dem (ausgebuchten) 
Bus in Richtung Chard auf den Weg.  

Weiterhin gab es im März 2019 Schulbegegnungen von der IGS Helmstedt nach Chard.  

Ob 2021 ein Gegenbesuch von Schülerinnen und Schülern stattfinden kann, ist fraglich. Da 
man in dieser Zeit Reisen 48 Std. vorher anmelden muss, sind Gruppenreisen nicht denkbar.  
 
Ein ausführlicher Bericht hierzu steht im HPV-Magazin 2019-2020. 
 
Fiuggi (Thomas Wendt) 

Da Thomas Wendt zurzeit noch im Urlaub ist, übernimmt der Vorsitzende den Part. 

Für die Reise nach Fiuggi vom 09.10.-19.10.2020 haben sich 20 Personen angemeldet.  
Am 01.10.2020 um 18.00 Uhr findet ein Infoabend statt. 

Einen ausführlichen Bericht über die Besuche und Aktivitäten gibt es  
im HPV-Magazin 2019-2020. 
 
Haldensleben (Uschi Thiel) 

Die Städtepartnerschaft zwischen Haldensleben und Helmstedt besteht in diesem Jahr 
30 Jahre. Die Urkunde wurde in Helmstedt am 29.06.1990 unterschrieben. 

Aufgrund der Corona- Pandemie müssen die meisten Veranstaltungen auf das Jahr 2021 
verschoben werden. Am 25.05. um 11.00 Uhr gab es eine Festveranstaltung in der Kul-
turfabrik und um 14.00 Uhr ein kleines Kegelturnier. 

An der Festveranstaltung sprachen Dr. Scherrieble für den HPV und Herr Otto für die Stadt 
Helmstedt. Am Kegelturnier nahmen jeweils vier Personen aus Haldenslebens Partnerstädten 
Helmstedt (um Charita Rosinski), Ciechanow und Viernheim teil. Der gestiftete Pokal wurde 
um 18.00 Uhr übergeben (Weinmeile). 

Angeboten wurde ferner eine Musiklesung mit Sebastian Krumbiegel am 25.09.2020 sowie 
eine Krimilesung im September von Jan Büchsenschuss aus Helmstedt. 

Am 15.10. plant die Partnerstadt eine Fahrt nach Naumburg, die von den Teilnehmenden im 
Bus kassiert wird. Kosten: 55 EURO.  

Ausführlicheres können Sie im HPV-Magazin 2019-2020 nachlesen. 
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Orastie (Hans-Jürgen Schünemann) 

Über Orastie wurde schon soweit alles gesagt. Es wäre schön, wenn es mit einer Schülerbe-
gegnung im nächsten Jahr klappen sollte. 

2022 feiern wir das 20-jährige Jubiläum der Städtepartnerschaft Orastie – Helmstedt. 

Ob das Jubiläum gefeiert werden kann, ist jetzt noch nicht absehbar wegen der Cov Pande-
mie.  
Näheres über Orastie kann im HPV-Magazin 2019-2020 nachgelesen werden. 
 
 
Swetlogorsk (André Lindner) 

Die Lage in der Partnerstadt Swetlogorsk ist derzeit angespannt. Im Jahr 2021 wäre das  
30-jährige Jubiläum zwischen den Partnerstädten Swetlogorsk und Helmstedt zu feiern. 

Die Urkunde dazu wurde am 15.04.1991 vom damaligen Helmstedter Bürgermeister 
Kieschke unterzeichnet. Eine Einladung dazu wurde abgesagt.  

Mit der Corona-Pandemie geht die weiss-russische Führung sehr leichtsinnig um.  

Sämtliche Veranstaltungen bzw. Planungen wurden erstmal „auf Eis“ gelegt. 

Einen ausführlichen Bericht über Belarus können Sie im HPV-Magazin nachlesen. 
 
 
Vitré (Heinz Jordan) 

Zum 40-jährigen Jubiläum gab es einen großen Empfang in Vitré. Aus den acht Partnerstädten 
Vitrés nahmen mit den Bürgermeistern bzw. Stellvertretern viele Personen daran teil. Aus 
Helmstedt waren außer dem Bürgermeister und einigen Ratsmitgliedern, dem Vorsitzenden 
Dr. Scherrieble und dem Städtebeauftragten Jordan weitere 60 Personen im Bus und in 
PKWs angereist. 

Über diese Feier gibt es Ausführliches im HPV-Magazin 2019-2020 zu lesen. 
 
Geplant für 2021 ist ein neues Projekt im HPV mit Vitré und Mondeville.  
 
 
Jugendbeauftragte (Monika Bartels-Röker) 

Der Vorsitzende Dr. Scherrieble und die Jugendbeauftragte, Frau Bartels-Röker waren vom 
28.11.- 02.12.2019 zu Sondierungsgesprächen in Orastie. Bürgermeister Schobert und der 
Städtebeauftragte für Orastie Hans-Jürgen Schünemann mussten die Reise leider kurzfristig 
absagen. 

Schwerpunkt-Thema des Besuches waren Gespräche über einen regelmäßigen Jugendaus-
tausch in größeren Abständen mit der rumänischen Partnerstadt. In Erwägung gezogen 
wurde weiterhin eine etwaige Schulchor- oder Schulorchester Austauschmöglichkeit. 

Eine Gegeneinladung steht noch aus. Diesbezüglich sprach der Vorsitzende mit der Schul-
leiterin und Lehrern des Julianum.  

Im HPV-Magazin 2019-2020 ist der Besuch ausführlich beschrieben. 
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TOP 4 Bericht des Schatzmeisters 

Helmut Friese trägt den Kassenbericht 2018/2019 vor.  
 
Beiträge 4.238,34 EUR, Spenden 0,00 EUR, Zuschuss der Stadt Helmstedt 0,00 EUR; 
der Zuschuss der Stadt Helmstedt kam erst im Januar 2020 für das Jahr 2019 in Höhe von 
10.000,00 EUR nach der Aufstellung des Kassenberichtes. 

Zinsen 0,00 EUR, Sonst. Einnahmen 1.867,86 EUR 
Gesamteinnahmen: 6.106,20 EUR 
 
Ausgaben: Albuquerque 560,99 EUR, Chard 0,00 EUR, Fiuggi 319,80 EUR, 
Haldensleben 62,70 EUR, Orastie 480,20 EUR, Swetlogorsk 2.042,01 EUR, 
Vitré 1.000,00 EUR, Konakli/Alanya 0,00 EUR, Jugendarbeit 0,00 EUR, 
Sonst. Ausgaben 5.260,00 EUR, Verwaltungsausgaben 1.175,90 EUR 
 
Gesamtausgaben: 10,901,60 EUR 
 
Abstimmung 
Saldovortrag 17.731,78 EUR, Saldo Einnahmen/Ausgaben lfd. Jahr -4.795,40 EUR,  
Kassenbestand: 12.936,38 EUR (ab Januar 22.936,38 EUR) 
 
 
 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfer Detlef Heuer und Torsten Meyer haben die Prüfung am 28.08.2020 durch-
geführt. Die Kasse wurde ordnungsgemäß geführt. Es gab keine Beanstandungen.  

Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes. 
 
 
 
TOP 6 Aussprache zu den Berichten 
 
Die Mitgliederversammlung spricht dem gesamten Vorstand des HPV für die geleistete  
Arbeit ein großes Lob aus. 
 
 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
 
Die Mitgliederversammlung erteilt dem Vorstand bei vier Enthaltungen einstimmig Entlastung. 
 
 
 
TOP 8 Wahlen Städtebeauftragte Mondeville und Northam sowie 
 einer Kassenprüferin / eines Kassenprüfers 
 
Städtebeauftragte Mondeville und Northam 
 
Die Partnerstädte Vitré und Mondeville sowie Chard und Northam liegen nicht so weit 
Auseinander.  

Der Vorsitzende Dr. Scherrieble bittet die beiden Vorgeschlagenen sich kurz vorzustellen: 

Gisela Wolter, verh., 2 Kinder ist bereits 45 Jahre im Partnerschaftsverein Büddenstedt und 
hat regelmäßig am Austausch zwischen Mondeville und Büddenstedt teilgenommen. 
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Rose-Marie Hashash, verw., 2 Söhne, hat vor einiger Zeit Kontakt zu Northam aufgenommen.  
 
Aufgrund der Corona-Pandemie ist derzeit ein Besuch in den Partnerstädten nicht möglich. 
 
Frau Martina Dau erklärt sich bereit, bei einer Wahl von Gisela Wolter zur Beauftragten für 
Mondeville diese zu unterstützen. Frau Wolter ist damit einverstanden.  
 
Beschluss: Frau Gisela Wolter wird einstimmig zur Beauftragten für Mondeville und 
Frau Rose-Marie Hashash zur Beauftragten für Northam einstimmig mit 2 Enthaltun-
gen gewählt. 
 
Kassenprüferin Kassenprüfer  
Der Vorsitzende dankt den Kassenprüfern – insbesondere dem laut Vereinssitzung aus-
scheidenden Kassenprüfer Detlef Heuer. Für ihn wird von den Mitgliedern Frau Martina Dau 
vorgeschlagen. Es erfolgt kein weiterer Vorschlag.  
  
Beschluss: Frau Martina Dau wird einstimmig zur Kassenprüferin gewählt. 
 
Näheres hierzu über diese Partnerstädte können Sie im HPV-Magazin 2019-2020 nachlesen. 
 
 
TOP 9 Verschiedenes 
 
Briefpapier  
Der Vorsitzende schlägt vor, das HPV-Briefpapier chronologisch mit Mondeville und 
Northam zu ergänzen. Dies wird so beschlossen. Der Vorsitzende wird alles Notwendige 
veranlassen. 
 
 
Schluss: 20.20 Uhr 
 
 
Dr. Joachim Scherrieble     f.d.P. Adelheid Cord 
Vorsitzender 
 
 
 
 


